
所谓“出门见喜”，昨天是全国首
届青运会开幕后的第一个比赛
日。从上午开始，郑州团就不断
收获好消息：从莆田到福州，从射
击到体操，郑州运动员总共获得
了两枚金牌和三枚银牌，为整个
大会开了一个好头儿。
郑州晚报记者 郭韬略
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对晋级亚冠决赛有信心

恒大要捉“雀”
昨天，广州恒大队乘坐专机从天津

启程前往日本大阪，备战亚冠半决赛次
回合同大阪钢巴的比赛。

前天，在联赛中客场战胜天津泰达
后，恒大在中超争冠中进一步占据主动，
明晚，恒大将向亚冠决赛资格发起冲击。

本场比赛的官方海报前日出炉，主题
为“以天下为之笼，则雀无所逃”，出自《庄
子·庚桑楚》，其中“雀”字与大阪钢巴的队
徽相吻合。从这张海报可以看出，恒大众
将士对于客场拿下这场比赛信心坚定。

在双方的首回合较量中，恒大在主
场 2∶1 战胜对手，此番客场作战，恒大
队长郑智表示不能因为首回合获胜就持
保守心态，在客场作战也要力拼对手。

郑智认为，本场同大阪钢巴的比赛有
着决定性意义，在联赛中已经将夺冠主动
权掌握在自己手里的恒大，当下最重要的
事情就是让晋级亚冠决赛变成现实。王凡

周琦青少年篮球训练营开营
期待为家乡体育事业做贡献

昨日，由中国国家男子篮球队球员周
琦发起的“2015周琦青少年篮球训练营”
在开营。来自全国各地的32名青少年篮
球运动员将在为期四天的训练营中接受
统一的训练与选拔，让自身的体能素质与
篮球技艺得到进步与提升。而本次训练
营也为优秀营员设立了特别的选拔奖励
机制——训练营中的MVP获得者在未来
将有机会赴美国与周琦一起接受特训。

作为如今中国国家男子篮球队最具
潜力的年轻球员之一，周琦在刚刚结束
的2015年男篮亚锦赛上，凭借着精彩的
表现赢得了多方的关注。出生于河南新
乡的他，很小的时候便离开家乡追寻自
己的篮球梦想。能够尽自己的力量为家
乡篮球事业的发展做出贡献，一直是周
琦的愿望。周琦表示，开办训练营的目
的是为了回报家乡，发掘出一些有潜力
的运动员，帮助中国篮球队发现更多的
好苗子，也为家乡体育事业做一点自己
能做的贡献。同时，也希望通过这个平
台，将自己职业生涯成长道路上的经验
分享给更多热爱篮球的孩子们。
郑州晚报记者 胡田野

省中小学生科技模型竞赛
周六上演

由河南省教育厅主办，河南省体育
运动学校、河南御风青少年航空体育运
动俱乐部承办，河南省体育总会协办的

“御风杯”2015 河南省中小学生科技模
型竞赛将于2015年10月24日在河南省
体育中心举行。

科技模型比赛是理论和实际高度结
合的科技体育活动，不仅可以丰富科学
知识，开拓视野，还可以激发思维和创造
力，是一项深受中小学生喜爱的益智运
动。本次比赛旨在推动我省中小学科技
体育活动的深入开展，提高中小学生综
合素质技能，普及航空模型等科技模型
知识，开阔视野，磨炼意志，同时培养青
少年科学素养、提高动手实践能力。

比赛将有来自全省各地 60 余支代
表队，辅导员、中小学生共 1200 余人参
加校园纸飞机模型、校园科教创意模型、
校园建筑模型三个大项 14 个小项的角
逐。据悉 24 日当天开幕式将有河南大
宇通用航空有限公司提供的热气球、三
角翼、动力伞等航空表演助威，同时现场
设有航空航海模型的展示和互动交流。
郑州晚报记者 郭韬略
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青运会首个比赛日一天两金
“意外”的，打酱油的……

郑州团开门见惊喜

“意外”射落首金
昨天上午 9 点，郑州代表团团

长、郑州市副市长刘东在郑州市体
育局局长李庆山的陪同下，特意来
到毗邻福州海峡奥体中心的青运
村，看望在那里的郑州运动员，鼓
励他们调整状态，奋勇拼搏，争取
取得优异成绩。

于此同时，数百里之外的莆田
射击中心，本届青运会的“首金之
争”已经开始——女子10米气步枪
团体赛。因为在以往的大赛中成
绩并不是非常突出，所以参加比赛
的几位郑州小姑娘：周莹、孙嘉慧
和李雪琪赛前并不被人看好。倒
是由国家队名将林月美领衔的厦
门队被视为最大热门，同为“东道
主”，厦门队自然是希望将金牌留
在本队手中。

不过最终的结果却令厦门队
失望，济南队以 1137 的总成绩夺
冠，而 3 位郑州小姑娘也给出了大
大的惊喜：他们以1131环的成绩获
得亚军，其中周莹以 386 环的个人
最好成绩在所有选手中名列第二，
挺进决赛。

虽然是青运会的比赛，但实际
上很多参赛选手已经是国家队的
选手，有着丰富的比赛经验。相比
她们，17 岁的周莹是一个不折不扣
的“新兵”，即使是和两位队友比，
她的资历也是最浅的。但昨天这
位新人却表现出了初生牛犊不怕
虎的冲劲儿和射击这个项目最需
要的投入与沉稳。

在20枪的决赛中，周莹开局不
错，但在第15枪的时候被深圳选手
反超，在打完第18枪时还落后对手
1.3环，眼看着要金牌旁落。但此时
黄晓在压力之下只分别打出了 9.1
环和 9.4 环，而周莹则连续命中 10
环和 10.1 环，最终以 0.3 环的优势
逆转对手，登上最高领奖台。值得
一提的是，因为一直专注于比赛，
在打完最后一枪后的第一时间，她
并没有意识到自己已经登顶，在教
练的提醒下，她才开始“迷迷糊糊
地庆祝”。

刘津茹：
“打酱油”打出来一枚金牌

对于15岁的小姑娘刘津茹来讲，本届青运会并不
轻松。受伤病影响，身体状态一直不好，这迫使她所有
比赛项目难度都大幅度降低，只是依靠蹦床项目的高
分（预赛时根据蹦床和跳马的得分总和排名）才跻身跳
马决赛。“我就是来打酱油的，大不了‘两趴’呗。”赛后，
刘津茹笑嘻嘻地对记者说。

事实上，刘津茹有着非常强的实力，去年的全国冠军
赛，她是跳马和自由操“双冠王”，今年的青运会预赛她也是
跳马项目的冠军，自然是夺冠大热门。只是赛前的不利情况
反而在无形中缓解了自己的压力，让她能够更轻松地出战。

在昨天的决赛中，她的第一跳选择了难度系数6.2前手
翻直体前空翻转体540度，这个动作在所有选手中的难度系
数是最高的，但在跳的时候却出现了失误，险些跌倒在地，这
不禁让场边的郑州助威团捏一把汗。

不过稍微调整之后的刘津茹非常出色地完成了第二组动
作，6.0的难度系数虽然比自己的第一跳低一些，但在所有参赛
选手中，这个难度也处于前列。14.300分，第五个出场的刘津
茹积分排在第一位。分数显示在大屏幕上的时候，刘津茹脸上
已经露出了笑容。虽然比赛尚未结束，这个时候的她显然已经
“心里有底了”。

和很多体操选手因为年龄小而在面对媒体时还相当拘谨不
同，刘津茹颇具大将风度，面对伸到自己面前的诸多话筒、镜头侃
侃而谈：“因为伤病的影响，其实这一次状态都不好，今天的这两个
动作我一直在跳，但自从出发到这里以后，训练中就一直没有跳成
功，今天还算不错，尤其是第二跳，可以说很圆满。”

在被问及第一跳的失误之后，在非常短的时间内怎样调整自己
时，刘津茹笑着说:“没什么，就是深呼吸、休息一下呗。大不了就是
‘两趴（下）’呗，教练也是这么跟我说的，放开去跳，按照动作要领去
做就行了。”

从7岁开始练体操的刘津茹，两年前就已经进入了国家队，并在
国内大赛中不断取得优异的成绩。15岁对于一名体操运动员来讲已
经不算“年轻”，在被问及自己的目标
时，回答非常干脆：“当然是争取参加
明年的里约奥运会啦。”

那有没有信心呢？
“当然，我相信有付出就有回

报。”小姑娘信心满满。
和刘津茹一起参加跳马

比赛的芦玉菲，最终获得了第
四名。而在随后的高低杠比
赛中，芦玉菲发挥出了自己
的水平，获得一枚银牌。
这个项目的金牌获得者也
是之前在全能比赛中夺金
的广州选手刘婷婷。从全
能比赛的铜牌到高低杠的
银牌，芦玉菲在一步步地前
进，今天她还将参加平衡木和
自由操的比赛。她也在为自
己加油，争取赢得金牌。

郑州水军锦上添花
收获银牌

作为金牌大户的游泳项
目，昨天也全面展开。在昨天
晚上的女子400米混合泳决
赛中，17岁的张晨瑶以4分47
秒87的成绩获得亚军，为郑州
代表团再增添一枚银牌。

周莹 刘津茹


